



Déclaration liminaire CSAL du 22/01/2024

Madame la président, nous commençons l'année dans un climat morose, où les perspectives en termes de pouvoir d'achat ne vont pas aller en s'améliorant puisque le ministre des finances a annoncé des augmentations du prix de l'électricité.

Une année 2024 qui continuera aussi à être une autre année des suppressions d'emplois.

Pour l'ensemble de la DGFIP, le projet de loi de finances prévoit 200 suppressions d'emplois. Ce nombre est, il est vrai, en baisse par rapport à ceux que nous avons connus les années précédentes (850 en 2023, 1506 en 2022).

La DDFiP 94 va supporter près de 17 % de cette amputation, soit 35 emplois supprimés ou transférés après attribution de la marge du délégué.

Cette amputation continue à toucher essentiellement les agents B (-20) et C (-12).

Ces suppressions sont de nouveau justifiées par des gains de productivité réalisés sur certains métiers, par les applications informatiques et l'intelligence artificielle, même si le lancement de GMBI s'est traduit par une avalanche de travail supplémentaire.

Transfert ou suppression, dans les services le ressenti est le même : celui du manque d'agents pour faire le travail.

Si notre administration ne se donne pas les moyens humains précisément par le maintien des humains derrière les postes de travail pour pallier les lacunes de l'intelligence artificielle et des applications informatiques, elle ne pourra pas remplir ses missions. Ce sont les humains qui, à l'accueil, pâtiront de la colère justifiée des administrés et les efforts déployés pour renforcer la sécurité des agents et leur qualité de vie au travail s'en trouveront anéantis.

Nous appelons donc à mettre fin aux destructions d'emplois dans notre administration, destruction du nombre d'emplois mais aussi des métiers exercés.

On peut réorganiser, améliorer, ou réorienter une administration mais on ne peut le faire sans les humains qui, dans cette logique d'informatisation tous azimuts, sont tous remplaçables, vous y compris car on annonce que des entreprises vont bientôt pouvoir être gérés par l'IA.

Merci pour votre écoute.